



La Junta descarta sustituir las becas a los universitarios por préstamos

Mateos asegura que no entra en la política de la Comunidad, que apuesta por las ayudas directas tras una experiencia con créditos realizada hace unos años y que no tuvo éxito

M.D. | SALAMANCA

El consejero de Educación, Juan José Mateos, descartó ayer en Salamanca la opción de pasar de las becas a los préstamos para los estudiantes universitarios. El máximo dirigente de la política educativa regional señaló que el planteamiento realizado la semana pasada por la secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gomendio, fue sólo una reflexión personal "ya que posteriormente ella misma explicó que no es la política del Ministerio y desde luego tampoco la que tenemos en nuestra Comunidad", precisó. El consejero recordó además que hace unos años la Junta puso en marcha una iniciativa similar a la de los préstamos que no tuvo mucho éxito, resultado que les convenció de la necesidad de apostar por las "ayudas directas a los estudiantes de Castilla y León dirigidas a defender la equidad, ofrecer igualdad de oportunidades y ayudar a las familias para que puedan sostener a los hijos que estudian", sentenció.

Juan José Mateos también remarcó que la Consejería está trabajando para mejorar el sistema de becas a los universitarios en la Comunidad. En este sentido, aseguró que comparten con el PSOE varios puntos para el nuevo desarrollo de las ayudas. Uno de estos apartados es la necesidad de resolver antes las becas, que ahora aguardan a que se pronuncie el Ministerio sobre las suyas. Además, subrayó la importancia de aumentar el apoyo a las familias con menor poder económico y de esta forma solucionar el problema de la equidad. El tercer punto, avanzó, se centrará en dar "mayores oportunidades a los alumnos independientemente de las notas que saquen, siempre y cuando demuestren un esfuerzo para empezar sus estudios universitarios y en el transcurso de la propia carrera", indicó.

Con estas medidas, la Consejería de Educación pretende diferenciarse de la convocatoria de becas del Ministerio para complementar mejor aquellas situaciones que el Estado no cubre, como a los alumnos que tienen menores notas al inicio de la Universidad o dar más apoyo a las familias con mayores dificultades. "Podemos hacerlo de otra forma y que ganen los estudiantes", sentenció Juan José Mateos.

Más fondos para becas. Respecto a la financiación, el conse-



Juan José Mateos, junto a Jesús Laborda, en el instituto Vaguada de la Palma de Salamanca. | BARROSO

Apunta que hay cercanía con el PSOE para resolver antes las becas de la Junta y desligarlas de las notas

jero respondió al PSOE, que a través de Fernando Pablos denunció ayer que la Junta dejó de dar la ayuda complementaria de Erasmus en 2011 sin cumplir su compromiso de trasladar ese millón de euros a las becas generales. Juan José Mateos aseguró que sí se incorporó y que la posibilidad de aumentar los fondos de las ayudas regionales dependerá del presupuesto con el que

cuenta la Consejería.

El portavoz socialista de Educación en las Cortes planteó la necesidad de que la Junta incrementara a 10 millones la cuantía de las becas, frente a los 3,25 millones actuales. De esta forma, según Fernando Pablos, no ocurriría lo mismo que ha sucedido este año, cuando 1.680 universitarios sin quedaron sin beca por falta de fondos pese a cumplir todos los requisitos. La cifra supone un incremento respecto a los últimos años al haber más familias sin recursos por la crisis y a las dificultades para acceder a una beca del Ministerio. Fernando Pablos anunció que el PSOE presentará en el Debate de la Región propuestas para modificar las bases de las becas de la Comunidad y para aumentar los fondos.

LOS DETALLES

Mismos requisitos económicos del Ministerio.

El Boletín Oficial del Estado publicó el pasado sábado el decreto del Ministerio de Educación que fijaba los umbrales de renta y cuantías económicas de las becas para el estudio del próximo curso. En esta ocasión, y después de varios años de cambios, el decreto no establece ningún cambio. El nivel de renta en función de los miembros que componen la familia se mantiene respecto a los de actual curso, mientras que las aportaciones que reciben los estudiantes tampoco sufren cambios.

Campaña socialista contra los préstamos.

Fernando Pablos aseguró que el anuncio de Gomendio de la pasada semana, pese a que luego rectificara su posición, supone un riesgo para el sistema educativo "porque cada vez que el Gobierno ha anunciado algún cambio en materia de becas, luego rectifican pero finalmente lo llevan a cabo", indicó. Por este motivo, el portavoz socialista anunció una campaña para evitar que los préstamos universitarios se pongan en marcha y sustituyan a las becas. "Nos vamos a oponer con uñas y dientes porque es la puntilla a la igualdad de oportunidades, más cuando en estos momentos acabar la Universidad no garantiza un trabajo con el que devolver el crédito, además de que cuanto más formación tengan los jóvenes, mejor le irá al país", afirmó.